
Conseil municipal du 9 octobre 2023

Intervention de Christine NOBLET

Délibération 12 : ADHÉSION AU COMITÉ 21 NATIONAL ET AU COMITÉ 21
GRAND OUEST

Mesdames et Messieurs,

C’est le Comité 21 qui coordonne les travaux scientifiques du GIEC régional. Et son
travail sur les émissions de gaz à effets de serre dans les Pays de la Loire a été
communiqué il y a peu.

Nous nous réjouissons que la ville entre dans cette dynamique.

Les préconisations sont multiples :

- réduire les distances parcourues par la route
- développer les mobilités douces et les transports en commun
- favoriser le ferroviaire et le fluvial
- soutenir le développement des motorisations alternatives pour les personnes

et familles n’ayant pas accès aux transports en commun
- réduire le gaspillage alimentaire
- réduire les importations agricoles
- replanter des haies
- favoriser les achats de proximité

Dans notre région, l’artificialisation des sols est supérieure de 2 points au niveau
national (c’est dû aux constructions, aux infrastructures qui ont un impact sur la
biodiversité). Le GIEC régional ne nie pas que Nantes fait des efforts de densification
mais les villes moyennes s’étendent et cela impacte les activités agricoles. Il a aussi
souligné notre vulnérabilité liée aux îlots de chaleur.

D’ailleurs, l'AURAN (Agence d’Urbanisme de l’agglomération nantaise) a aussi publié
une carte des îlots de chaleur et à Saint-Herblain, il y en a beaucoup, avec des
écarts pouvant aller jusqu’à 7 degrés de plus entre les zones minéralisées comme
Atlantis ou Bellevue et la Gournerie et les villages plus arborés.



Nous espérons donc que la ville se préoccupera davantage de sa production de CO2
et nous demandons, dans un an, une évaluation de la plus value de l'adhésion.

Je vous remercie de votre attention.


